



MÉXICO Ofrendas de oro para los reyes aztecas del templo

P30



EDUCACIÓN La eterna mala fama de los profesores mexicanos

P24



Manifestantes afectados por gases lacrimógenos, ayer en Santiago de Chile. / IVÁN ALVARADO (REUTERS)

Chile someterá a plebiscito la Constitución de Pinochet en abril

El acuerdo alcanzado por las fuerzas políticas llega tras días de extrema violencia en todo el país

ROCÍO MONTES, **Santiago de Chile**
Los ciudadanos de Chile votarán en referéndum si quieren cambiar la Constitución, aprobada en 1980 bajo la dictadura de Augusto Pinochet. El acuerdo, alcanzado por las fuerzas políticas e impulsado por el Gobierno de Sebastián

Un texto que favorecía los intereses de la derecha

Piñera, se tomó tras semanas de gran violencia en las calles y dos días de intensas negociaciones. Ocho de cada 10 chilenos quieren cambiar la Constitución. En abril decidirán si hacerlo y cómo: con una asamblea constituyente o por la vía parlamentaria. **PÁGINA 2**

CARLOS MESA

Excandidato presidencial de Bolivia

“Para legitimar este Gobierno es clave convocar unas elecciones”

FRANCESCO MANETTO, **La Paz**
Presidente de Bolivia entre 2003 y 2005, Carlos Mesa Gisbert (La Paz, 1953) fue el principal adversario de Evo Morales en las elecciones del 20 de octubre. Escritor y periodista, Mesa defiende que el Gobierno interino formado tras la marcha de Morales, asilado en México, debe convocar elecciones cuanto antes para “la pacificación, que es una prioridad”, pero también “para la legitimidad de este Ejecutivo, no solamente de cara al país, sino a la comunidad internacional”.

Sobre la situación de Bolivia, asegura que Morales “generó violencia”, y que “no puede ser que el autor de un fraude se permita decir que hay un golpe de Estado”. Rechaza la invitación del Ejército a que Morales dejara su cargo, pero incide en el informe de la OEA sobre el fraude electoral y los “21 días de resistencia pacífica del pueblo boliviano”. “Si pudiera aconsejarle a la presidenta [Jeanine Áñez], no deberíamos pasar de este domin-

go para que haya una convocatoria oficial al proceso electoral”, señala. La presidenta ha dicho que convocará lo más pronto posible unos comicios, pero aún no lo ha hecho. **PÁGINA 3**

Guaidó mide de nuevo su fortaleza con una marcha en Caracas

Nicolás Maduro planea un acto a favor de Evo Morales

FLORANTONIA SINGER, **Caracas**
El presidente interino de Venezuela, Juan Guaidó, mide hoy su poder de convocatoria en Caracas con una manifestación contra Nicolás Maduro. Guaidó ha aprovechado el hartazgo de diferentes sectores de la sociedad, como maestros o enfermeras, para aglutinarlos. El líder chavista, por su parte, ha programado otra marcha para hoy en la que aprovechará para mostrar su apoyo al boliviano Evo Morales. **PÁGINA 5**

Áñez advierte a Morales de que si vuelve se verá con la justicia

Las víctimas de las FARC en Bojayá serán por fin enterradas el lunes

Un duelo colectivo 17 años después

C. OQUENDO, **Bojayá (Colombia)**
En 2002, un centenar de personas murieron buscando refugio en la iglesia de la localidad de Bojayá, en el departamento de Chocó del Pacífico colombiano. Fueron víctima de una de las mayores matanzas de las FARC. Esta semana, 17 años después, los cuerpos serán al fin sepultados

en un enorme funeral colectivo. El domingo pasado los restos fueron trasladados desde Medellín en helicópteros de la ONU hasta esta población a orillas del río Atrato, y el sepelio se extenderá hasta el próximo lunes, cuando se produzca el entierro final de los “mártires inocentes”, como se les llama. **PÁGINA 4**



Trump ataca a una testigo del ‘impeachment’ mientras esta declara

PABLO GUIMÓN, **Washington**
Donald Trump atacó ayer a la exembajadora en Ucrania mientras declaraba para abrir el posible impeachment. El mandatario escribió mensajes en Twitter durante la comparecencia de Marie Yovanovitch, al frente de la embajada entre 2016 y el pasado mayo, acusándola de ineficacia. **PÁGINA 5**